
ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo

Acta No. 005/07 de la Reunión Ordinaria del lunes 16 de julio de 2007

El lunes dieciséis (16) de julio de 2007, a las 11:00 de la mañana, se efectuó
en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la reunión ordinaria de su
Consejo Directivo. En dicha reunión, estuvieron presentes el Magistrado
Presidente de la Suprema Corte de Justicia, Dr. Jorge A. Subero Isa, Presidente
del Consejo Directivo, la Magistrada Jueza de la Suprema Corte de Justicia, Dra.
Enilda Reyes Pérez, Miembro, el Juez Presidente de la Corte de Trabajo del
Distrito Nacional, Magistrado Erick José Hemández-Machado, Miembro, el Juez
de la Sala Civil del Tribunal de Niños, Niñas y Adolescentes de la Provincia de
Santo Domingo, Magistrado William R. Encamación Mejía, Miembro, el Dr. Juan
Manuel Pellerano Gómez, Miembro, y el Lie. Julio César Terrero, Miembro.

La reunión fue presidida por el Magistrado Dr. Jorge A. Subero Isa, en su
calidad de Presidente del Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la
Judicatura. El Director de la Escuela Nacional de la Judicatura, Luis Henry
Molina Peña, participó en su condición de Secretario del Consejo Directivo.

La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrollar
durante la reunión, fue la siguiente:

1) Lectura y aprobación del acta No.004/07 de la reunión ordinativa ctél
Consejo Directivo celebrada el viernes 8 de junio de 2007. —f~—0,



2) Rendición de cuentas del Director de la Escuela Nacional de la
Judicatura.

I. Presentación actividades del período mayo - junio 2007 por proyecto.
II. Informe Financiero

a) Informe de compromisos abril - mayo, 2007 (RD$).
b) Estados Financieros preliminares abril - mayo, 2007 (RD$).
c) Ejecución ONAPRES preliminar abril - mayo, 2007 (RD$).

III. Asuntos varios:

a. Carta de los Magistrados: Elena E. Berrido, Luis Domingo Sención
Araujo, Josefina Bemabel de Arias y Brígida Ramona Tejada Peña.

b. Solicitud del Magistrado William Encamación de que se conozca el
caso de la Magistrada Yokauiy Morales como Coordinadora Técnica
definitiva.

1) Lectura y aprobación del acta No. 004/07 de la reunión ordinaria del
Consejo Directivo celebrada el viernes 8 de junio de 2007.-

Se leyó, aprobó y firmó el Acta No.004/07 de la Reunión Ordinaria del Consejo
Directivo celebrada el viernes 8 de junio de 2007, sobre las actividades
desarrolladas en el período abril-mayo 2007.

2) Presentación de las actividades del período Mayo - Junio 2007 por
proyecto.

Presentación de la rendición de cuentas de las actividades y proyectos de la ENJ
• Como resultado de las reuniones de los comités, se muestra una baja en la

asistencia en los meses presentados. El magistrado Jorge A. Subero Isa
la baja asistencia solicita la composición de los miembros de los con
por Jurisdicción y por Departamento, sobretodo del comitá!
necesidades, que es el que presenta menor asistencia. ( I —i
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• Presentación de los proyectos de capacitación:
o El Director presenta el éxito del Primer Módulo de la Capacitación de

la Jurisdicción Inmobiliaria. A este respecto el magistrado Jorge A.
Subero Isa aprovecha la ocasión para explicar la creación de la mesa
de coordinación de la jurisdicción inmobiliaria, su importancia y sus
buenos resultados.

o Temporada del derecho francés y la justicia, el magistrado Jorge A.
Subero Isa hace notar el reconocimiento de la Embajadora de Francia
a la labor de la ENJ en la organización de este evento, dicho
reconocimiento se hizo de manera pública en ocasión de la festividad
del 14 de julio.

o Encuentros del Pensamiento Jurídico, con resultado de 995 personas
participantes.

o Seminario de Derecho Penal Juvenil. El magistrado William
Encamación como asistente al mismo, explicó el entusiasmo de los
participantes y el hecho de estar todos los jueces con sus laptops en
el curso. El magistrado Encamación insiste en la necesidad de
seguimiento cercano en el tema de la ofimática, pues es un
analfabetismo digital muy marcado, al salir de la semana presencial
los principios básicos de ofimática quedan muy débiles luego de las
15 horas de capacitación. El Lie. Molina asegura que la ENJ
continuará apoyando a los jueces en esta materia.

o El Director de la ENJ rinde cuentas sobre el curso de
Constitucionalización del Proceso Civil, curso de Lavado de Activos y
el curso de Ética Judicial, el cual inició el día en que se realizó esta
reunión, 16 de julio.

o Hace referencia a la comunidad jurídica internacional y
ímunidaú jurídica virtual, (ver informe de 16 de julio 2007). •

1eT*
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o Presentación del programa de formación de aspirantes y de todos los
progresos en el programa, asignaturas, pasantías, etc. El magistrado
William Encamación se preocupa por los estudiantes que tienen
notas de 80 puntos, que es la nota mínima, propone que a estas
personas se le de un seguimiento especial, (ver informe de 16 de julio
2007).

o Presentación del Proyecto Accetics y el resumen de entrega de equipos
laptop hasta la fecha de 16 de julio 2007. (ver informe de 16 de julio
2007).

o Proyecto e-justicia, presentación especial en la reunión preparatoria a
la Cumbre de Presidentes de Corte Suprema a celebrarse en
Cartagena de Indias en Julio 2007, a la que asistirá el Director de la
ENJ.

o Proyecto ISO, revisión de todos los documentos que se han levantado
y su estatus actual. (Ver informe 16 de julio 2007).

3) Rendición de cuentas del Director de la Escuela Nacional de la Judicatura
y examen de los asuntos que requieren de un pronunciamiento por parte del
Consejo Directivo. Esos asuntos son los siguientes:

1. Informe Financiero:
1.1 Informe de compromisos abril-mayo, 2007 (RD$).
1.2 Estados Financieros preliminares abril-mayo, 2007 (RD$).
1.3 Ejecución ONAPRES preliminar abril-mayo, 2007 (RD$).

El Director de la Escuela Nacional de la Judicatura, Luis Heniy Molina Peña,
introdujo a la Gestora de Administración y Finanzas Alicia Tejada, quien presentó
al Consejo Directivo todos los puntos anteriormente citados, para que se
pronuncie aprobando y descargando al Director de la ENJ y al Presidente jjiel
Consejo Directivo de la ENJ sobre el manejo de fondos. Para ello se valió
rendición de cuentas que se anexó en el informe y que fue entregada a caá
de los integrantes del Consejo Directivo (Ven Informes Financieros). —f.
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Asuntos urgentes no consignados en la orden del día, propuestas y decisiones
tomadas por los Miembros del Consqo Directivo:

a) En cuanto a la propuesta del Consejo, en reunión de fecha 8 de junio, de
invitar al Comisionado, Alejandro Moscoso, para tratar el tema de la
capacitación de los abogados, el Lie. Molina explicó que se reunió con el Lie.
Moscoso y acordaron que él estaría presente en la reunión del Consejo
Directivo del mes de agosto, ya que el señor Moscoso está de viaje en esta
semana del 16 de julio.
El Director de la ENJ informa que la ENJ ha sido invitada por el Proyecto
Eurosocial para que sea asesora en la construcción de una Red de Escuelas
Judiciales en las Escuelas de México, por lo que el mismo deberá viajar a
México tres veces en el resto del año. La misma propuesta ha sido
formulada para las Escuelas de Brasil y Argentina.
Se conoció la comunicación de los magistrados Elena Berrido, Luis Domingo
Sención, Josefina Bemabel de Arias y Brígida Ramona Tejada Peña,
informando de su viaje al Aula Iberoamericana.
Se conoce la solicitud de fijar como Coordinadora Técnica a la Magistrada
Yokauris Morales, para tomar esta decisión debe reformarse el Reglamento
de la ENJ, fue acogida la moción y se acepta que sea modificado el artículo
que se refiere en el Reglamento de la ENJ, a la Coordinación Técnica. Se
acuerda que se traiga la propuesta de modificación del Reglamento a la
próxima reunión del Consejo Directivo.
El magistrado Erick Hernández pidió un tumo para tratar el tema de los
magistrados que son beneficiados con un permiso del Pleno de la Suprema
Corte de Justicia para realizar estudios en el exterior y que en el proceso de
sus estudios concursan para becas en otros países, esto le quita la
oportunidad a otros jueces de obtener esa beca, además que no considera
correcto que el juez se aleje del programa de estudios para el que
beneficiado con un permiso. El magistrado Subero consideró que el tdma-̂ '

debía ser tratado con más detenimiento y ver la situación en cada casor-L

b)

c)

d)

e)
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El Presidente del Consejo Directivo, Magistrado Dr. Jorge A. Subero Isa puso
término a la reunión a las 12:30 p.m., quedando indicada la agenda de la próxima
reunión a celebrarse el lunes trece (13) de agosto de 2007, y estaría conformada
por los siguientes puntos:

1. Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior;
2. Rendición de cuentas por el Director sobre las actividades desarrolladas

durante el período transcurrido desde la última reunión realizada;
3. Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del

Consejo Directivo; y
4. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas durante dicha
reunión, fue leída al Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura el
lunes (13 ) de agosto de 2007, durante el desarrollo de la reunión ordinaria del
Consejo Directivo, estando los miembros del Consejo Directivo arriba indicados

lo con su Contenido, quienes procedieron a aprobarla ypresentes de acui

rubricarla. /

Magistrado Dr. Jorge A. Subero Isa
Presidente del Consejo Directivo

Magistr;
iembro
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Miembro
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